

## ACTA DE LA SESIÓN CONSTITUTIVA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LA CIUDAD DE GÁLDAR.

En las Casas Consistoriales siendo las doce horas del día diecisiete de junio de 2023, en cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 195 y 196 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, de Régimen Electoral General y el artículo 37 del Real Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre, por el que se aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales y, al efecto de proceder a celebrar sesión constitutiva del Ayuntamiento de Gáldar, a la vista de los resultados de las Elecciones Municipales celebradas el día 28 de mayo de 2023 para la renovación de los miembros de las Corporaciones Locales, se reúnen en esta Sala los Sres. Concejales electos relacionados a continuación: Don Teodoro Claret Sosa Monzón, Don Julio Mateo Castillo, Doña Inmaculada Valeriana Guerra Mendoza, Don Carlos Matías Ruiz Moreno, Doña Ana Teresa Mendoza Jiménez, Don Agustín Martín Ojeda, Doña Idaira Chaxiraxi Mateos Moreno, Don Heriberto José Reyes Sánchez, Doña Rita María Cabrera Cruz, Don Ulises David Miranda Guerra, Doña Dolores María Delgado Jorge, Don Nicolás Pino Mederos Díaz, Don Ancor Jesús Bolaños Delgado, Doña Nuria Esther Vega Valencia, Don Eleazar Miguel Rodríguez Díaz, Don Pedro Mendoza Vega, Doña Antonia Isabel Moreno Jiménez, Don Cristian Jesús Perdomo Bolaños, Don Antonio María Benítez Melián, Don Francisco Javier Hernández Rosales y Don José Blas Díaz Bolaños, asistidos por la Sra. Secretaria Accidental Doña Candelaria Guerra Pulido que da fe del acto, por el Sr. Interventor, Don Honorio Jorge Moreno y por el Sr. Tesorero, Don José Antonio Vega Suárez.

Dando cumplimiento a lo establecido en los artículos 108.6 y 195.2 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, de Régimen Electoral General, la Secretaria da lectura al acta de proclamación de Concejales electos y al resultado obtenido en las pasadas elecciones remitido por la Junta Electoral de Zona de Santa María de Guía, cuyo resultado es el siguiente:

NÚMERO DE ELECTORES	20.810
NÚMERO DE VOTANTES	14.417
NÚMERO DE VOTOS A CANDIDATURAS	14.158
NÚMERO DE VOTOS VÁLIDOS	14.263
NÚMERO DE VOTOS NULOS	154
NÚMERO DE VOTOS EN BLANCO	105

CANDIDATURAS	Nº DE VOTOS	Nº DE ELECTOS
BLOQUE NACIONALISTA RURAL-NUEVA CANARIAS-FRENTE AMPLIO CANARISTA	11.245	19
PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL	996	1



UNIDOS POR GRAN CANARIA	862	1
PARTIDO POPULAR	306	0
COALICIÓN CANARIA	277	0
VOX	252	0
UNIDAS SÍ PODEMOS	220	0

De acuerdo con los resultados reflejados anteriormente, se procede a proclamar electos a los siguientes candidatos y en el mismo orden del acta de proclamación enviada por la Junta Electoral de Santa María de Guía:

- (1) DON FRANCISCO JAVIER HERNÁNDEZ ROSALES (PSOE)
- (2) DON JOSÉ BLAS DÍAZ BOLAÑOS (UxGC)
- (3) DON TEODORO CLARET SOSA MONZÓN (BNR-NC)
- (4) DON JULIO MATEO CASTILLO (BNR-NC)
- (5) DOÑA INMACULADA VALERIANA GUERRA MENDOZA (BNR-NC)
- (6) DON CARLOS MATÍAS RUIZ MORENO (BNR-NC)
- (7) DOÑA ANA TERESA MENDOZA JIMÉNEZ (BNR-NC)
- (8) DON AGUSTÍN MARTÍN OJEDA (BNR-NC)
- (9) DOÑA IDAIRA CHAXIRAXI MATEOS MORENO (BNR-NC)
- (10) DON HERIBERTO JOSÉ REYES SÁNCHEZ (BNR-NC)
- (11) DOÑA RITA MARÍA CABRERA CRUZ (BNR-NC)
- (12) DON ULISES DAVID MIRANDA GUERRA (BNR-NC)
- (13) DOÑA DOLORES MARÍA DELGADO JORGE (BNR-NC)
- (14) DON NICOLÁS PINO MEDEROS DÍAZ (BNR-NC)
- (15) DON ANCOR JESÚS BOLAÑOS DELGADO (BNR-NC)
- (16) DOÑA NURIA ESTHER VEGA VALENCIA (BNR-NC)
- (17) DON ELEAZAR MIGUEL RODRÍGUEZ DÍAZ (BNR-NC)
- (18) DON PEDRO MENDOZA VEGA (BNR-NC)
- (19) DOÑA ANTONIA ISABEL MORENO JIMÉNEZ (BNR-NC)
- (20) DON CRISTIAN JESÚS PERDOMO BOLAÑOS (BNR-NC)
- (21) DON ANTONIO MARÍA BENÍTEZ MELIÁN (BNR-NC)

Seguidamente, la Secretaria de la Corporación, una vez declarada abierta la Sesión, da lectura al artículo 195 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General:

« Las Corporaciones Municipales se constituyen en sesión pública el vigésimo día posterior a la celebración de las Elecciones.

A tal fin, se constituye una Mesa de Edad integrada por los elegidos de mayor y menor edad, actuando de Secretaria, quien lo sea de la Corporación».

Y atendiendo a lo dispuesto en ello, se procede a constituir la Mesa de Edad, que queda integrada por DON PEDRO MENDOZA VEGA, Concejal electo de mayor edad, que la preside y por DON ANTONIO MARÍA BENÍTEZ MELIÁN, Concejal electo de menor edad.

Constituida la Mesa de Edad y habiéndose tomado las medidas precisas



según dispone el artículo 36.2 del Real Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre, por el que se aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, se da cuenta tanto por Secretaría como por Intervención y Tesorería, de que está a disposición de los Sres. Concejales Electos la documentación referente a los justificantes de las existencias en metálico y valores propios de la Corporación depositados en la Caja Municipal y Entidades Bancarias, que resumido sería: los saldos de las diferentes cuentas bancarias existentes a fecha 16 de junio del presente año, tiene unas existencias totales de 18.860.648,06 euros, por tanto, se ha cumplimentado lo que la legislación prevista en el Régimen Electoral y en las Bases de Régimen Local establece.

Seguidamente por la Secretaria se comprueban las credenciales presentadas que le han sido entregadas, acreditativas de la personalidad de los Concejales electos.

A continuación, se acredita que todos los Concejales electos han formulado las declaraciones referidas en el artículo 57.7 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local.

El Presidente de la Mesa, DON PEDRO MENDOZA VEGA, invita a los Concejales electos a que expongan si les afecta alguna causa de incompatibilidad sobrevenida con posterioridad a su declaración. Se informa que no existe ninguna incompatibilidad sobrevenida con posterioridad a su declaración.

Habida cuenta de que se cumple la exigencia del artículo 195.4 de la Ley Orgánica de Régimen Electoral General y 37.4 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales y, que concurren a esta Sesión la mayoría absoluta de Concejales Electos, se procede al cumplimiento del requisito legal previsto en el artículo 108.8 de la Ley Orgánica de Régimen Electoral General de prestar juramento o promesa.

## **ACTO DE JURAMENTO O PROMESA**

La Secretaria da lectura al artículo 108.8 de la Ley Orgánica de Régimen Electoral General:

Para adquirir la plena condición de sus cargos, los candidatos electos deben jurar o prometer acatamiento a la constitución, así como cumplimentar los demás requisitos previstos en las leyes.

Por lo tanto, se procede a realizar la fórmula prevista en el Real Decreto 707/1979, de 5 de abril, Regulador de la fórmula para tomar posesión de cargos o funciones públicas:



“JURO (O PROMETO) POR MI CONCIENCIA Y HONOR, CUMPLIR FIELMENTE LAS OBLIGACIONES DEL CARGO DE CONCEJAL DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LA REAL CIUDAD DE GÁLDAR, CON LEALTAD AL REY, Y GUARDAR Y HACER GUARDAR LA CONSTITUCIÓN COMO NORMA FUNDAMENTAL DEL ESTADO”.

A continuación la Secretaria de la Corporación, cede la palabra el Señor Concejal de menor edad, Don Antonio María Benítez Melián, quien procede a nombrar a cada uno de los Concejales electos para que realicen la fórmula, manifestándose de la siguiente manera y votando en último lugar, los Concejales de la Mesa de Edad:

DON FRANCISCO JAVIER HERNÁNDEZ ROSALES	PROMETE
DON JOSÉ BLAS DÍAZ BOLAÑOS	PROMETE
DON TEODORO CLARET SOSA MONZÓN	PROMETE
DON JULIO MATEO CASTILLO	PROMETE
DOÑA INMACULADA VALERIANA GUERRA MENDOZA	PROMETE
DON CARLOS MATÍAS RUIZ MORENO	PROMETE
DOÑA ANA TERESA MENDOZA JIMÉNEZ	PROMETE
DON AGUSTÍN MARTÍN OJEDA	PROMETE
DOÑA IDAIRA CHAXIRAXI MATEOS MORENO	PROMETE
DON HERIBERTO JOSÉ REYES SÁNCHEZ	PROMETE
DOÑA RITA MARÍA CABRERA CRUZ	PROMETE
DON ULISES DAVID MIRANDA GUERRA	PROMETE
DOÑA DOLORES MARÍA DELGADO JORGE	PROMETE
DON NICOLÁS PINO MEDEROS DÍAZ	PROMETE
DON ANCOR JESÚS BOLAÑOS DELGADO	PROMETE
DOÑA NURIA ESTHER VEGA VALENCIA	PROMETE
DON ELEAZAR MIGUEL RODRÍGUEZ DÍAZ	PROMETE
DOÑA ANTONIA ISABEL MORENO JIMÉNEZ	PROMETE
DON CRISTIAN JESÚS PERDOMO BOLAÑOS	PROMETE
DON PEDRO MENDOZA VEGA	PROMETE
DON ANTONIO MARÍA BENÍTEZ MELIÁN	PROMETE

El grupo político BNR-NC añadió a su promesa: “Y el Estatuto de Autonomía de Canarias”.

Habiéndose dado cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 195 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General, a las 12:30 horas, el Presidente de la Mesa declara constituido el Ayuntamiento de



Gáldar tras las elecciones municipales celebradas el día 28 de mayo de 2023.

## **ELECCIÓN DEL ALCALDE**

Posteriormente, la Secretaria del Ayuntamiento procede a la lectura al artículo 196 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General y a la elección del Alcalde-Presidente de la Corporación:

En la misma sesión de constitución de la Corporación, se procede a la elección de Alcalde, de acuerdo con el siguiente procedimiento:

- a) Pueden ser candidatos todos los Concejales que encabecen sus correspondientes listas.
- b) Si alguno de ellos obtiene la mayoría absoluta de los votos de los Concejales, es proclamado electo.
- c) Si ninguno de ellos obtiene dicha mayoría, es proclamado Alcalde, el Concejales que encabece la lista que haya obtenido mayor número de votos populares en el correspondiente municipio.

### **a) Proclamación de candidatos a la Alcaldía.**

Tras ello, el Presidente de la Mesa de Edad, pregunta a los Concejales que encabezan las listas, si mantienen su candidatura a Alcalde o la retiran.

Manifiesta que mantiene su candidatura:

- DON TEODORO CLARET SOSA MONZÓN (BLOQUE NACIONALISTA RURAL-NUEVA CANARIAS-FRENTE AMPLIO CANARISTA).

Manifiestan que retiran su candidatura:

- DON FRANCISCO JAVIER HERNÁNDEZ ROSALES (PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL).
- DON JOSÉ BLAS DÍAZ BOLAÑOS (UNIDOS POR GRAN CANARIA).

Por tanto, queda proclamado candidato a la Alcaldía del Excmo. Ayuntamiento de Gáldar:

- DON TEODORO CLARET SOSA MONZÓN (BLOQUE NACIONALISTA RURAL-NUEVA CANARIAS-FRENTE AMPLIO CANARISTA).

### **b) Elección del sistema de votación.**

Tras la proclamación de candidatos y elegido el sistema de votación secreta para elegir el Alcalde, se facilita a cada lector una papeleta en la que



figuran los nombres y apellidos de los candidatos a la alcaldía, indicando que deberán marcar con una X el candidato al que conceden su voto.

Se procede a continuación a la votación secreta por los Sres. Concejales que van siendo llamados por DON ANTONIO MARÍA BENÍTEZ MELIÁN, depositando su voto en una urna preparada al efecto, siendo los integrantes de la Mesa de Edad los últimos en depositar sus votos.

Terminada la votación, se procede al escrutinio de los votos emitidos que son leídos en voz alta por el Presidente de la Mesa de Edad, con el siguiente resultado:

VOTOS EMITIDOS: 21  
VOTOS VÁLIDOS: 21  
VOTOS EN BLANCO: 2  
VOTOS NULOS: 0

Distribuyéndose las papeletas de la siguiente manera:

- DON TEODORO CLARET SOSA MONZÓN, candidato del partido BLOQUE NACIONALISTA RURAL-NUEVA CANARIAS-FRENTE AMPLIO CANARISTA, número de votos diecinueve y dos votos en blanco.

En consecuencia y a la vista del resultado de la votación, al ser el número de Concejales de 21 y la mayoría absoluta de 11, la Secretaria se procede a las 12:40 horas, a proclamar Alcalde-Presidente de la Corporación del Excmo. Ayuntamiento de Gáldar, a DON TEODORO CLARET SOSA MONZÓN.

## **TOMA DE POSESIÓN**

A continuación, de conformidad con el artículo 18 del Real Decreto Legislativo 781/1986, de 18 de abril, por el que se aprueba el Texto Refundido de Disposiciones Legales Vigentes en Materia de Régimen Local y, artículo 40.2 del Real Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre, por el que se aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, la Secretaria procede a dar lectura a la fórmula de acatamiento a la Constitución, según el siguiente literal:

“Juro (o prometo) por mi conciencia y honor, cumplir fielmente las obligaciones del cargo de Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Gáldar, con lealtad al Rey, y guardar y hacer guardar la Constitución como norma fundamental del Estado”.

Seguidamente, el Sr. Alcalde, Don Teodoro Claret Sosa Monzón, se manifiesta de la siguiente manera:



“PROMETO POR MI CONCIENCIA Y HONOR, CUMPLIR FIELMENTE LAS OBLIGACIONES DEL CARGO DE ALCALDE-PRESIDENTE DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LA REAL CIUDAD DE GÁLDAR, CON LEALTAD AL REY, Y GUARDAR Y HACER GUARDAR LA CONSTITUCIÓN COMO NORMA FUNDAMENTAL DEL ESTADO”. Añadió también el Sr. Alcalde: “Y EL ESTATUTO DE AUTONOMÍA DE CANARIAS.”

Realizada la promesa, el Sr. Presidente de la Mesa le hace entrega del Bastón de Mando, pasando DON TEODORO CLARET SOSA MONZÓN, a ocupar la presidencia de la Sala y disolviéndose la Mesa de Edad.

A continuación el Sr. Alcalde-Presidente, DON TEODORO CLARET SOSA MONZÓN, cede el turno de palabra a los representantes de las distintas fuerzas con representación en la Corporación Municipal, de menor a mayor número de votos, pero previamente manifestó lo siguiente: “Una vez constituida esta Corporación Municipal y elegido Alcalde de esta ciudad por quinta vez consecutiva, quiero llamar a mi lado al que será Primer Teniente de Alcalde, Don Julio Mateo Castillo.”

En primer lugar interviene Don José Blas Díaz Bolaños, Concejal del Grupo Político UxGC, quien manifestó lo siguiente: “Buenos días a todos y a todas. En primer lugar, felicitar al Sr. Alcalde y a todo el Grupo de Gobierno, así como a Don Francisco por tener su representación también en este Ayuntamiento. En segundo lugar, quiero agradecer a todos los compañeros y compañeras que me han acompañado en estas elecciones del 2023, en la lista electoral, igualmente a todas las personas que nos han dado su confianza para poder seguir siendo su voz en el plenario de este Ayuntamiento de Gáldar. Hace doce años tomaba posesión como Concejal por primera vez, lo hacía lleno de ilusión. Hoy vuelvo a hacerlo con la misma ilusión, pero además, con la experiencia de estos doce años que me servirán para cumplir más y mejor las obligaciones del cargo de Concejal al que me he comprometido. Por ello, desde Unidos por Gran Canaria Gáldar, defenderemos durante esta legislatura, al igual que ya hicimos en la anterior, una Gáldar donde todos y todas tengamos las mismas oportunidades, que sea más justa. Seguiremos planteando la creación de viviendas sociales y que la austeridad y el rigor en el gasto, sean acordes a la necesidad real. En Unidos por Gran Canaria Gáldar, rechazamos la oposición gratuita y destructiva. Apostamos por una oposición seria y responsable. Por ello, nuestra actuación seguirá la línea mesurada y responsable mantenida hasta ahora, dando nuestro apoyo a aquellas propuestas y medidas que vayan encaminadas al beneficio de los ciudadanos y seremos oposición firme y coherente diciendo un no rotundo a lo que suponga despilfarros, recortes sociales y políticas de escaparate. Como Concejal de Unidos por Gran Canaria Gáldar, inicio este periodo poniéndome a disposición de todos los galdenses y dando las gracias de nuevo a todas las personas que han vuelto a confiar en nosotros. Muchas gracias.”

A continuación toma la palabra Don Francisco Javier Hernández



Rosales, Concejal del Grupo Político PSOE, manifestando lo siguiente: “Autoridades, vecinos, vecinas de Gáldar, compañeros y compañeras de los grupos políticos aquí representados, señoras y señores invitados y demás personas presentes en este acto. Ante todo muchísimas gracias por acompañarnos en una mañana tan especial como es la de hoy. En primer lugar quiero transmitir mi felicitación a todos y todas los miembros de esta nueva Corporación y especialmente a Don Teodoro, por los resultados obtenidos en las pasadas elecciones. También quiero felicitar al compañero de Unidos por Gran Canaria, a Blas y desear que entre todos podamos ofrecer lo mejor para el pueblo galdense durante los próximos cuatro años. Igualmente quiero felicitar a los compañeros socialistas salientes por su encomiable labor durante estos últimos cuatro años, por el enorme esfuerzo que ha supuesto una oposición frente a una mayoría absoluta y por supuesto, a todos los compañeros actuales del partido que han estado luchando por el municipio y que estoy seguro de que lo seguirán haciendo durante los próximos cuatro años. Estos próximos cuatro años y desde la oposición, cumpliré con mi obligación y haré un trabajo riguroso, serio y colaborativo por el bien de todas y todos nuestros vecinos, esperando del Grupo de Gobierno actual la misma actitud de diálogo y negociación que les ofrezco. Desde el Partido Socialista seguiremos escuchando y estaremos trabajando con las puertas abiertas para todas aquellas personas que nos quieran hacer llegar sus problemas, dificultades, propuestas, ideas y todas las sugerencias que estimen oportunas, comprometiéndome a hacerlas llegar hasta aquí al Pleno, que es donde corresponde, al margen de cualquier color político. No me quiero extender mucho más, nuevamente muchas gracias por estar todos aquí.”

A continuación el Sr. Alcalde, Don Teodoro Claret Sosa Monzón, cedió la palabra a Don Julio Mateo Castillo, portavoz del Grupo Político BNR-NC, quien manifestó lo siguiente: “Señor Alcalde, compañeros y compañeras de la Corporación Municipal, Señora Secretaria, Señor Interventor y Señor Tesorero del Excmo. Ayuntamiento de nuestra ciudad, Señor Cronista Oficial de nuestra ciudad, autoridades, representantes vecinales, Hijos Predilectos, Adoptivos y Medallas de nuestra ciudad, vecinas y vecinos de Gáldar, medios de comunicación, familiares, amigos y amigas, muy buenos días. Finaliza hoy el proceso de renovación democrática de nuestra Corporación Municipal que, como cada cuatro años, se iniciaba con la convocatoria de las elecciones, la campaña electoral, las elecciones municipales celebradas el pasado 28 de mayo, y concluye hoy con esta toma de posesión de los nuevos Concejales y Concejales electos por los galdenses en las urnas. Como portavoz del Bloque Nacionalista Rural – Nueva Canarias, y en nombre de todo el equipo de personas que compone nuestro partido y que ha estado trabajando intensamente durante los últimos dieciséis años, desde que nuestro Alcalde y nuestro partido llegó al gobierno municipal, hoy es un día de enormes emociones, pero también de gran responsabilidad. Si hace cuatro años, en 2019, nos dirigíamos a ustedes este mismo día tras haber recibido la confianza de 10.292 personas, el 70% de los votos, unas cifras que parecían insuperables, hoy lo hacemos con el apoyo de 11.245 personas y casi el 80% de los votos que se traducen en un Grupo de Gobierno de diecinueve



Concejales para el BNR-NC. No tenemos manera de agradecer a nuestro pueblo, el tremendo apoyo que una vez más nos ha brindado para seguir trabajando al máximo por esta ciudad y por su gente. Pero sí nos comprometemos, como siempre hemos hecho, a devolver esta confianza con mucho esfuerzo y trabajo, serio, riguroso y responsable, al frente de esta ciudad, para seguir haciendo que Gáldar sea la ciudad de referencia en Servicios Sociales, en Energías Renovables, en Cultura, en Educación Pública y de calidad, en Museos, en Transparencia, en Turismo, en Deportes, y en todas y cada una de las Concejalías que en estos días asumiremos los diecinueve compañeros que hoy afrontamos esta responsabilidad. Estos resultados electorales históricos nos convierten por primera vez en el único grupo político que conformará el Pleno Municipal del Ayuntamiento de Gáldar junto al Grupo Mixto en el que se integran los dos Concejales restantes de PSOE y Unidos por Gran Canaria, pero queremos ejercer esta enorme responsabilidad que los ciudadanos nos han otorgado, con el mayor sentido democrático posible, por eso ya hemos comunicado a los dos Concejales de la oposición, que contarán con nuestro apoyo para que cuenten con voz y voto, en la ponderación que por ley les corresponda, en cada uno de los órganos de gobierno, plenos y comisiones de las que formen parte, para garantizar que puedan exponer sus ideas y las de los partidos que representan a pesar de no haber obtenido la representación suficiente para poder conformar grupo político propio. Y lo hacemos porque estamos convencidos de que todos, los veintiún Concejales que hoy asumimos la responsabilidad de gestionar y representar a nuestra Real Ciudad de Gáldar durante los próximos cuatro años, estaremos siempre remando juntos en el mismo barco por el futuro de Gáldar y por el interés de nuestros vecinos y vecinas. Y al frente de ese barco seguirá la persona que lo ha estado en los últimos dieciséis años, Teodoro Claret Sosa Monzón, el mejor Alcalde de la historia de Gáldar, el Alcalde más votado de España en estas últimas elecciones municipales, la persona que ha puesto alma, corazón y vida en sacar adelante a esta ciudad y convertirla en lo que hoy es Gáldar. Además, en este nuevo mandato continuará compatibilizando su cargo municipal con la responsabilidad insular de ser Consejero del Cabildo de Gran Canaria, como Vicepresidente y Consejero de Presidencia y Movilidad Sostenible, y aquí estaremos los compañeros y compañeras Concejales de Gáldar apoyándote también en esta nueva responsabilidad. Permítanme que haga referencia también a que en estos próximos cuatro años, además de ser portavoz de este partido, asumiré la responsabilidad de ser Primer Teniente de Alcalde y trabajar para coordinar nuestro equipo de gobierno y todas las Concejalías. Es un reto que asumo con enorme agradecimiento, primero a nuestro Alcalde, a Teo, por haberme confiado este encargo, y a todos los compañeros y compañeras y a nuestro partido, pero también con mucha responsabilidad. Pondré todo de mi parte, mi experiencia de estos últimos ocho años como Concejales, mi formación y todo mi esfuerzo y voluntad personal para que Gáldar siga creciendo y mejorando en todos los aspectos, desde todas las áreas y sin despegar nunca los pies del suelo, manteniendo siempre la humildad y la cercanía con nuestra gente. Soy plenamente consciente de que



la tarea es difícil, de que el listón está muy alto, pero también de que el objetivo, que es mantener y consolidar el proyecto de futuro que hemos desarrollado en Gáldar, merece sin duda todo nuestro esfuerzo, empeño y valentía. Queremos tener hoy también unas palabras de especial agradecimiento a tres Concejales que hoy no prometen su cargo, pero que para nosotros seguirán siendo nuestros compañeros. Les hablo de Pilar Mendoza, la mejor Concejala de Parques y Jardines que ha tenido nuestro Ayuntamiento, la responsable de que Gáldar haya estado más bonita que nunca y de haber consolidado la Semana de las Flores de diciembre y la Gáldar en Flor de mayo, haciendo que miles de personas nos visiten cada año, fiel a nuestro partido y a nuestro Alcalde, ha sido Concejala los cuatro mandatos que lleva nuestro partido en el gobierno en Gáldar. Ahora te jubilas Pilar, y desde aquí te deseamos el mayor de los éxitos y mucha felicidad en esta nueva etapa de tu vida. Les hablo también del primer Concejal de Bienestar Animal que ha tenido nuestro Ayuntamiento, Rafa Pérez Mateo. Puso los cimientos de una Concejalía que ya es transversal en nuestro Ayuntamiento con el comienzo de la ejecución del proyecto del Centro de Estancia Temporal de Animales; la implantación de método CES de castración de las colonias de gatos; la recogida y el trato digno de los animales abandonados en nuestra ciudad o la mejora de nuestra ordenanza municipal para adaptarla a los nuevos tiempos en los que nuestras mascotas cada vez son más importantes en nuestras vidas. Rafa lo vive, lo demuestra día a día y quienes lo conocemos de antes, sabemos de su dedicación y compromiso con los animales. Ha sido para él un mandato agrídulce en el que ha tenido que enfrentar momentos muy difíciles en su vida, pero aquí estamos y estaremos siempre para apoyarte, porque como te dije en la presentación de la candidatura en el Guaires, seguirás siendo siempre parte de nuestra familia. Y, por supuesto, les hablo también de Andrés Díaz García, nuestro Concejal de Servicios Públicos que no ha descansado ni un segundo en los últimos ocho años para que Gáldar estuviera siempre limpia, con sus servicios públicos al día, enfrentándose a empresas y a todo tipo de problemas para garantizar que tuviéramos siempre los servicios públicos que Gáldar se merece. Para Andrés tampoco ha sido un mandato fácil, su salud se vio resentida en muchos momentos, pero su valentía pudo más y en ningún momento perdió de vista el objetivo, seguir pendiente de que su Gáldar siguiera adelante impulsando todos los servicios que de él han dependido en estos años. Ha sido también nuestro representante en Sardina como presidente de la asociación de vecinos, y él y su familia seguirán siendo siempre parte indispensable de este partido. Ahora tu sobrino Colacho recoge el testigo en la tarea de ser Concejal, pero será inevitable echarte de menos Andrés. Gracias Andrés. Gracias Pilar. Gracias Rafa. Aquí seguiremos el resto de compañeros los próximos cuatro años, llevándoles siempre en nuestro pensamiento y en nuestros corazones porque han sido un verdadero ejemplo de dedicación y esfuerzo por esta ciudad desde cada una de sus áreas. Y no se olviden nunca de darnos un “jalón de orejas” cada vez que haga falta. Por favor, sigan siendo siempre nuestra voz y guía para nosotros. También otro compañero cambiará sus funciones en este próximo mandato, Agustín Mendoza, que aunque hoy no toma posesión en este acto, seguirá formando parte activa de nuestro Grupo de Gobierno. Gracias Agustín por el gran trabajo



de estos años al frente de la Concejalía de Vías y Obras y al frente de tantas emergencias y situaciones complicadas que nos han tocado vivir atendiendo siempre con diligencia a nuestros vecinos y sus necesidades. Para estos próximos cuatro años, se incorporan hoy como Concejales del Grupo de Gobierno, varias personas nuevas, otros ya con varios mandatos de experiencia, se incorpora gente joven y preparada con una gran formación pero también personas con la universidad de la vida y grandes valores que aportaran nuevos puntos de vista y la gran valentía con la que siempre han enfrentado sus vidas y el trabajo por esta ciudad desde distintas posiciones. Seremos un Grupo de Gobierno comprometido con nuestra gente, cercano y humilde, sin despegar los pies del suelo, escuchando a nuestros vecinos, a todos los barrios y atendiendo sus necesidades. Es la única manera de que Gáldar avance contando con todas y todos. Y Gáldar no estará sola en el camino de seguir mejorando la vida de nuestros pueblos y de nuestra gente. Contaremos sin duda con el apoyo de nuestro Cabildo como lo hemos hecho en los dos últimos mandatos, con Antonio Morales al frente, y en nuestra comarca nos acompañará también nuestro municipio hermano de Santa María de Guía, con Pedro Rodríguez de Juntos por Guía – Nueva Canarias al frente, y se suma también ahora Agaete, por primera vez con un Alcalde de nuestro propio partido, del BNR-NC, Jesús González. Tendremos, como dijimos en la campaña electoral, una comarca fuerte y unida luchando juntos por el avance del Norte de Gran Canaria. Vecinas y vecinos, los próximos cuatro años serán ilusionantes para Gáldar, veremos por fin terminado nuestro Parque Urbano; ampliados nuestros aparcamientos en el casco; las nuevas generaciones de galdenses estrenarán por fin el nuevo Instituto después de décadas de reivindicación de nuestra comunidad educativa; recuperaremos por fin nuestra playa de Bocabarranco como una de las mejores playas de nuestro municipio; seguiremos viendo crecer nuestro parque eólico y mejorando nuestra apuesta por las energías renovables; veremos por fin, después de más de setenta años, el nuevo Centro de Interpretación de La Guancha y el Parque Arqueológico de la mayor necrópolis de Canarias hecho realidad y, cerraremos el mandato en 2027 abriendo de nuevo la Puerta Santa de nuestro Templo Santuario de Santiago para celebrar un nuevo Año Santo Jacobeo 2027 como nunca Gáldar ha celebrado antes un año santo, con la mejor situación económica y financiera en nuestro Ayuntamiento, porque por fin después de años de esfuerzos y sacrificios, tendremos cero euros de deuda, que nos va a permitir poner todos los recursos económicos de nuestra ciudad a disposición de nuestros vecinos y vecinas para seguir poniendo a Gáldar en el lugar que se merece en todos los ámbitos: el mejor posible. En definitiva, cientos de proyectos que harán realidad que Gáldar siga respirando a pleno pulmón, la Gáldar por la que llevamos trabajando desde 2007, desde que nuestro Alcalde, Teodoro Sosa, tuvo por primera vez la responsabilidad de dirigir este Ayuntamiento y empezar a poner los cimientos de la ciudad que hoy todos estamos orgullosos de poder disfrutar. Gracias Teo porque el legado es impresionante. Nunca Gáldar se imaginó poder llegar a los niveles de progreso y avance conseguidos en estos años gracias a ti, a tu esfuerzo, a tu compromiso y a tu dedicación día y noche a esta



ciudad. Sin duda no pudo estar mejor elegido nuestro eslogan de campaña, porque has sido el oxígeno que necesitaba una ciudad ahogada que hoy disfruta de su buena salud mirando al futuro con ilusión, sin perder de vista el orgullo de nuestro pasado histórico y milenario. Adelante compañeros y compañeras, a trabajar con más fuerza que nunca, para seguir dándole a Gáldar el aire que necesita. Muchísimas gracias y muy buenas tardes.”

Finalmente, el Sr. Alcalde, DON TEODORO CLARET SOSA MONZÓN, toma la palabra dando lectura a su discurso de investidura que se transcribe a continuación: “Autoridades, compañeros y compañeras de esta dignísima Corporación Municipal, Señor Director Insular de Patrimonio Histórico y Cronista Oficial, Hijos Predilectos, Adoptivos, Medallas de Oro y Plata y Pintaderas de nuestra Ciudad, Señora Secretaria, Señor Interventor y Señor Tesorero del Excmo. Ayuntamiento de nuestra Ciudad, medios de comunicación, vecinos y vecinas de Gáldar, familiares, amigos y amigas, buenos días a todas y a todos. Quiero en primer lugar agradecer la presencia de tantos vecinos y vecinas en este Teatro Consistorial, un escenario inigualable para la toma de posesión de la Corporación Municipal que representará al municipio durante los próximos cuatro años, fruto del resultado obtenido de las elecciones municipales del pasado 28 de mayo. Si de algo me siento profundamente orgulloso, es de que, por primera vez en la historia, un pueblo entero ha logrado ponerse de acuerdo para luchar por su presente y conquistar su futuro. No puedo más que mostrar un infinito agradecimiento a todos los vecinos y vecinas que nos han dado su confianza. Les aseguro que no existen palabras con las que pueda transmitir las emociones que sentimos los treinta compañeros y compañeras a los que tengo que agradecer que lideráramos esta candidatura aquella noche electoral. Gracias compañeros, gracias compañeras. Cuando en 1998 un grupo de jóvenes inconformistas con el presente que vivíamos entonces, fundábamos el Bloque Nacionalista Rural, puedo asegurarles que jamás pensamos que pudiéramos llegar a lograr los niveles de apoyo popular que se traducen hoy en la conformación de este Pleno Municipal gracias a esa contundente mayoría absoluta. Una vez contabilizados los 14.417 votos emitidos en todas las mesas electorales del municipio, los resultados nos otorgaron 11.245 votos a nuestra candidatura, a la de BNR-NC, casi un 80% de los galdenses, más de mil votos por encima del 2019 y dos Concejales más hasta llegar a diecinueve de un total de veintiuno. Nunca antes en la historia se había producido un resultado como este. Ya lo dijimos hace cuatro años en este mismo lugar cuando conseguíamos otra histórica mayoría absoluta y dije, “hemos hecho historia y ha sido gracias a ustedes, gracias a Gáldar”. Soy plenamente consciente de lo que significa este apoyo apabullante y también de lo frágil que puede llegar a ser no entender adecuadamente la confianza que deposita la ciudadanía en nosotros. Por eso, siempre hemos entendido que no podemos tomarlo como un cheque en blanco sino como un respeto absoluto al anhelo de los vecinos por dar continuidad a un proyecto que nació ya hace dieciséis años desde las bases más populares de nuestro municipio, de sus calles, de sus movimientos asociativos, de abajo hacia arriba. Quiero dirigirme en este momento a los dos Concejales que conforman la oposición municipal durante este mandato: Don Francisco



Hernández, por el Partido Socialista y Don Blas Díaz, por Unidos por Gran Canaria. Durante el mandato que hoy termina, hemos demostrado que el apoyo popular de nuestros vecinos no se ha transformado en un rodillo que pasa por encima de la oposición. Todo lo contrario, les hemos hecho partícipes de los asuntos importantes de la gestión municipal y lo digo públicamente, hemos encontrado la lealtad en ustedes que también necesitábamos. Me gustaría que en este mandato que ahora se inicia, continuáramos en la misma senda, buscando siempre los puntos de encuentro por el bien de Gáldar que es, en definitiva, por lo que estamos todos, los veintiuno, aquí hoy representando. No puedo dejar de mencionar tampoco al maravilloso equipo que me ha acompañado en esta difícil tarea en la candidatura pero también durante los últimos cuatro años. Desde que comenzamos en el año 2007, la vida nunca nos lo ha puesto fácil. Puedo asegurarles que nada se puede comparar a lo que hemos vivido en este último mandato con la pandemia del coronavirus y con unos incendios terribles en el año 2019. Aún así, el equipo de hombres y mujeres que ha estado a mi lado, nunca me ha dejado solo. Gracias. Hemos sorteado y superado juntos todos los obstáculos posibles a base de trabajo y tesón. La palabra “gracias” se queda corta para expresar el sentimiento de gratitud que siento por este equipo, por eso quiero confesarles la más profunda admiración que siento por todos y cada uno de ustedes, mujeres y hombres comprometidos con nuestro proyecto y comprometidos con Gáldar. En el haber del Bloque Nacionalista Rural ya se contabilizan dieciséis años de duro trabajo por Gáldar en los que la aportación de todas las personas que nos han acompañado en estos cuatro mandatos, ha sido fundamental para llegar a la Gáldar que tenemos hoy, por eso quiero tener también un especial recuerdo a quienes han conformado las corporaciones y candidaturas anteriores. No quiero dejar pasar la oportunidad de destacar hoy a estas cuatro personas que el primer Teniente de Alcalde nombraba. No nos acompañarán físicamente, pero estoy seguro que de poderlo hacer, aquí estarían hoy junto a todos nosotros: Rafael Pérez Mateo, Agustín Mendoza Mendoza, Andrés Díaz García y Carmen Pilar Mendoza Ramos. Ellos llevan conmigo cuatro, ocho y dieciséis años, respectivamente, de dedicación, de entrega, han dejado lo mejor de sí para defender las Concejalías que tenían delegadas en cada caso. Son ustedes un ejemplo para nosotros. Gracias compañeros y compañeras de corazón. Estoy seguro de que si hemos logrado este apoyo, es porque hoy los vecinos y vecinas de Gáldar sí se ven representados en su Ayuntamiento. Su administración más cercana y, estoy seguro, que también la que más capacidad tiene para transformar la vida de la gente y solucionar sus problemas cotidianos. Una gestión que ha estado sustentada en pilares básicos como la atención a las personas más vulnerables. Gáldar es hoy el primer Ayuntamiento de Canarias en cuanto a inversión en políticas sociales y uno de los primeros treinta de los más de ocho mil ayuntamientos de España. Otro pilar fundamental para nosotros es el crecimiento económico vinculado al desarrollo comercial y empresarial y el apoyo a nuevos sectores económicos; a la actividad cultural como dinamización del municipio; a la revalorización de su casco histórico y la potenciación de sus recursos patrimoniales, naturales y



turísticos de manera sostenible, que nos ha llevado a ser Patrimonio de la Humanidad; el avance de las nuevas tecnologías como la fibra óptica que nos coloca a la vanguardia de la digitalización; con oportunidades formativas y de desarrollo también para nuestros jóvenes; con un nuevo Instituto que pronto será una realidad, al igual que la solución al problema medioambiental de nuestra querida Playa de Bocabarranco; la atención a todos los barrios por igual, inversión en obras por más de cincuenta millones de euros en cuatro años; un municipio con unos valores democráticos consolidados, transparente, igualitario y con justicia social; con mayor seguridad, que avanza hacia la descarbonización energética y neutralidad climática con la puesta en marcha de la segunda fase del Parque Eólico Municipal de Botija. En definitiva, con mayor calidad de vida para todos y todas. Parece increíble mirar atrás y hacer balance de todo lo que hemos sido capaces de sacar adelante en estos últimos cuatro años, a pesar de las dificultades que antes nombraba. Todo ha sido posible gracias a una hoja de ruta clara, que pasa por sanear las cuentas municipales, eliminando la deuda año a año para revertir ese dinero en servicios para la ciudadanía. El mandato que ahora comienza será por fin la liquidación total de la deuda de más de treinta y dos millones que tuvimos que arrastrar al comienzo de nuestro mandato. Hoy podemos decir que Gáldar respira y, además, lo hace a pleno pulmón gracias a la aportación de todos, no solo de quienes asumimos la tarea de dirigir las riendas de este municipio, sino de los más de 24.500 galdenses. Cada vecino, cada vecina, todos, somos una pieza imprescindible en este municipio. Por eso hoy podemos hablar que tenemos un modelo de ciudad. Tenemos claro de dónde venimos, pero más importante es tener claro hacia dónde queremos ir. El programa electoral que hemos trabajado y que ustedes conocen, es un compromiso de cara a la Gáldar que queremos para los próximos años. Esa Gáldar que queremos, camina en la misma dirección que el modelo de isla que se proyecta desde el Cabildo de Gran Canaria liderado por Antonio Morales desde hace ocho años. Gracias a todos ustedes, por primera vez en la etapa democrática, un presidente podrá cumplir su tercer mandato para culminar un ambicioso proyecto con el que nos sentimos plenamente identificados. El apoyo indiscutible y la sensibilidad de la Corporación Insular del Cabildo hacia los problemas y necesidades de Gáldar, se ha visto recompensado, una vez más, en las urnas. Como hace cuatro años, Gáldar fue fundamental para darle continuidad a este proyecto del Cabildo de Gran Canaria. La noche del 28 de mayo, cuando se abrieron las urnas, Gáldar aportó 9.434 votos a la candidatura de Nueva Canarias al Cabildo Insular de Gran Canaria, más del 66% y más de mil votos que hace cuatro años. Me siento profundamente orgulloso de que Gáldar haya sido el municipio de la isla que más porcentaje de votos dio a la candidatura de Antonio Morales. Agradezco especialmente el apoyo de todos ustedes, de mi gente, no solo para que este proyecto tenga continuidad, sino para que un galdense ocupe por primera vez en la historia la Vicepresidencia 2ª del Cabildo Insular de Gran Canaria, dándole a esta ciudad y a la Comarca Norte, la representación que por historia, población y equilibrio territorial, le corresponde a Gáldar. Pero esto sucederá, y como ya he demostrado estos cuatro años, sin dejar de lado a mi municipio. Seguiré siendo el Alcalde de Gáldar estos cuatro años, redoblando esfuerzo y trabajo; con organización y,



también tengo que decirlo, con un gran equipo en el que puedo delegar y confiar. Dentro de ese equipo no solo están los dieciocho Concejales que me acompañan, sino también los trabajadores y trabajadoras municipales, que con esfuerzo y dedicación me han demostrado durante estos años su compromiso con el presente y el futuro de este municipio. Gracias sinceramente a todas y a todos los funcionarios, al personal laboral, de convenios y también al que forma parte de las empresas con las que trabajamos en los diferentes servicios. Todos remamos en una misma dirección y con un único objetivo, buscar siempre lo mejor para Gáldar. Pero Gáldar no sería nada sin todos ustedes. Sin el esfuerzo de quienes se levantan cada mañana con ganas de emprender para sacar adelante sus negocios y familias; de nuestros jóvenes y mayores, a quienes cuidamos especialmente; de nuestros agricultores y ganaderos; de nuestros queseros que elaboran una de las joyas gastronómicas más importantes en Canarias; de los comerciantes y hosteleros que dinamizan nuestra Zona Comercial y nuestros barrios, convirtiéndonos en un atractivo para quienes nos visitan y un foco de generación económica. Gáldar es también de quienes forman parte de una de nuestras principales fortalezas: el tejido asociativo y las entidades y asociaciones vecinales que forman nuestro capital social. Durante estos últimos años hemos trabajado junto a ellos y a ellas para darles aún más voz y capacidad en la toma de decisiones para trabajar todavía más de cerca. Y ese ha sido uno de los grandes secretos de nuestra política municipal a lo largo de estos dieciséis años. No solo es trabajar al lado de la gente, sino trabajar con la gente. Darles la mano, verles la cara, acompañarles en los buenos momentos, pero sobre todo acompañarlos en los malos momentos, sin escondernos, sin mentir y sin agachar nunca la cabeza. Poner rostro a cada problema, a cada necesidad, a cada petición, a todos y a cada uno de los 24.319 habitantes de Gáldar. Este modelo de gestión que ha hecho de nuestra Ciudad de Gáldar un referente nacional, ahora tenemos la ilusión de llevarlo a nuestro municipio vecino. Agaete inicia hoy una etapa de cambio anhelada por sus vecinos, como ya lo fue en Gáldar en el año 2007. Estoy seguro de que el nuevo grupo de gobierno liderado por ya su Alcalde Jesús González y por el BNR-NC, estará a la altura de lo que necesitan y merecen nuestros vecinos hermanos de Agaete. Se presenta ante nosotros un reto único en el último medio siglo de historia. Junto también al municipio hermano de Santa María de Guía y Pedro Rodríguez como Alcalde, tenemos la oportunidad de recuperar el espíritu de la Mancomunidad de Ayuntamientos del Noroeste de Gran Canaria que dio origen a la actual Mancomunidad del Norte. Tres municipios, pero un solo pueblo que, juntos de la mano, impulsarán el crecimiento económico y social de una comarca fuerte y unida. Tres Alcaldes de un mismo color político y con un Cabildo ayudándonos, hará que esta comarca se desarrolle como nunca antes lo había hecho. Le deseamos suerte y el mayor de los éxitos a Guía, a Gáldar y a Agaete. Vecinas y vecinos de Gáldar: Ustedes me han escuchado. Trabajamos por un modelo de ciudad, de comarca y de isla. Tenemos una hoja de ruta clara que da continuidad a lo que nos ha traído hasta aquí. Como siempre decimos “no se cambia lo que funciona”. Seremos fieles a los retos que nos hemos marcado y con los que



nos comprometimos en nuestro programa electoral. Trabajaremos para seguir siendo un ayuntamiento con altura de miras, con rigor y convicción. Miraremos por el bien común siendo leales a los principios democráticos que tanto defendemos. Hemos gobernado durante estos años sin una mancha, con honestidad, personal y política, a pesar de quienes también intenten utilizar los juzgados para usar la denuncia y amedrentar a quienes trabajamos honradamente. En esos valores fui educado desde niño y me siento profundamente orgulloso de los principios que fueron inculcados en mí por mi familia, especialmente por mi madre. A ella, a mis hermanos, a mis sobrinos y a mi pareja, les debo lo que soy. No tengo palabras para expresarles el sincero agradecimiento que siento por todo lo que me aportan, por lo que significan en mi vida y, sobre todo, porque me hayan permitido desarrollar la que es mi auténtica vocación, con comprensión siempre y asumiendo las renunciaciones familiares a las que muchas veces me obliga el cargo y sin reproches. Son ustedes quienes sufren mi dedicación plena a esta gran pasión que es mi pueblo, que es Gáldar y siempre diré que no hay mayor orgullo, que ser Alcalde de esta Ciudad. Ahora, como ya es tradición, les invito a que me acompañen a los pies de nuestro Patrón, Santiago Apóstol, Alcalde Mayor Perpetuo de nuestra Ciudad, para hacerle entrega simbólica, por quinta vez, del Bastón de la Alcaldía. A pedirle que nos dé salud y que nos ayude durante estos cuatro años para seguir en el mismo camino que hemos recorrido durante estos dieciséis años, el camino de llevar a cabo la Alcaldía con dignidad y con responsabilidad. Pero antes pido en voz alta un deseo a todos los vecinos. Quiero que sigan ayudándonos, ayudándome a esta compleja tarea, que sean mis ojos y mis oídos en la calle. No permitan nunca que me aleje de la realidad, que me aleje del día a día de nuestras calles, de nuestros barrios. Entre todos seguiremos construyendo la Gáldar que queremos, la Gáldar que siempre deseamos para seguir siendo una referencia en Canarias y que todo el mundo sepa que no hay mayor suerte en la vida, que haber nacido en Gáldar. ¡Viva Gáldar!.

Constituida la Corporación bajo la Presidencia del Sr. Alcalde, Don Teodoro Claret Sosa Monzón, se da por finalizado el acto, levantándose la sesión a las trece horas treinta minutos, de todo lo cual se levanta la presente acta, de la que yo, como Secretaria, doy fe.

